

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.**EL BIEN PÚBLICO**

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.**Noticias Estrangeras.****PARIS A VUELA PLUMA.**

11 de abril.

Sin las noticias de España y sin la evasión de los comunistas escapados de la Nueva Caledonia, no sé de qué hablaría la prensa francesa, pues la carencia de novedades es absoluta en Europa. Así, la comisión permanente de la Asamblea de Versalles ha tenido que dedicar su primera reunion á la Argelia, declarada en estado de sitio por el general Chanzy, con gran disgusto de los radicales.

Hablemos, pues, de España, para decir que los aduaneros han capturado ayer en la estacion de la Negresse, inmediata á Irun, un gran número de cartuchos metálicos destinados á los carlistas, de que iba atestado un carro conducido por una mujer, estos hechos se repitiesen mas frecuentemente, la guerra del Norte tendria un desenlace pronto y feliz. Por supuesto que la prensa legitimista pone el grito en el cielo al ver que el gobierno de MacMahon, que deja pasar los cañones Krupp para el ejército del duque de la Torre, no hace lo propio con las municiones de guerra destinadas al de D. Carlos.

Tambien ha sido negada la residencia en territorio francés al célebre cura Santa Cruz, quien acaba de pasar por París, dirigiéndose á Belgica, donde por ahora se propone permanecer.

No necesito referirles las mil versiones que hallarán en la prensa inglesa y francesa sobre extraordinarios sucesos en España, que los despachos telegráficos llegados hoy aplazan cuando menos. Hay sin embargo el síntoma notable de menos confianza en los órganos favorables aquí al carlismo, y la idea cada vez mas arraigada de que un nuevo Vergara no está lejano.

El célebre escritor John Lemoine ha publicado ayer un artículo muy notable en el «Diario de los Debates», diciendo á los legitimistas de Francia la falta que cometen haciendo solidaria su causa de la carlista en España y siendo mas realistas que los españoles mismos. El escritor de los «Debates» aclara de nuevo la confusion histórica que hacen los legitimistas franceses, demostrando que la legitimidad en España no está del lado de D. Carlos. Los legitimistas, dice, interpretan las leyes españolas á la francesa y contra los sentimientos de la inmensa mayoría de los españoles, para quienes estaba en otra parte la monarquía tradicional y nacional.

El «Diario de los Debates» hace notar que el jefe de la Iglesia no ha concedido la mas leve proteccion á la guerra civil en España, y que es bien singular que los que quieren ser mas papistas que el Papa hagan votos por el triunfo de un pretendiente á quien España, ensangrentada y arruinada por la guerra civil, rechaza enérgicamente, John Lemoine termina su artículo con algunas palabras muy sensatas dirigidas así á España como á Francia. Somos, dice, la presa de los partidos, mientras España lo es de la guerra civil. En España como en Francia, preciso es decirlo con dolor, hay necesidad de instruir un tribunal arbitral que restablezca la paz en los partidos y el orden en la manifestacion de las opiniones, hasta el dia en que la voz de la nacion pueda hablar libremente y hacerse oír de todo el mundo.

Tambien habrán notado así en la «Independencia belga» como en el «Temps», periódicos republicanos, la imparcialidad con que sus corresponsales en el teatro de la guerra manifiestan cuales son las opiniones de la inmensa mayoría de España y los medios eficaces de restablecer en breve término la paz pública. Yo creo que nuestros hombres de Estado tendrán en cuenta un dia la opinion que acerca de esto es ya general en Europa.

Para evitar hasta la mas leve sombra de recelo á los que acusan tan injustamente al partido alfonsista de contribuir á las agitaciones de España, la Reina Isabel no ha querido que el príncipe Alfonso viniese á pasar á Francia las largas vacaciones de Pascua, que ha empleado en recorrer la parte de Italia que no conocia aun, yendo por Trieste á Venecia y á Milan, donde á pesar de su riguroso incógnito ha recibido distinguidos obsequios el joven alumno de Maria Teresa. La infanta Isabel continúa aun al lado de la archiduquesa Maria en Niza.

Hace ocho dias que la hija mayor del general Lersundi, casada con el habanero señor del Valle, despues de dar á luz con felicidad un niño, del que debia ser madrina la reina Isabel, se encuentra entre la vida y la muerte, y pueden comprender mis lectores cual será la situacion del general Lersundi, que empezaba á entrar en convalecencia.

Acaban de publicarse oficialmente los estados de comercio francés en 1873. Las importaciones representan 3,112 millones, y las esportaciones 3,487 millones dando un total de 6,599 millones. Comparadas estas cifras con la de 5,553 millones á que ascendieron en 1869, último año de paz, resulta en las importaciones un aumento de 290 millones, y de 756 millones en las esportaciones. Figuran como aumento en las primeras los algodones, el carbon, las pieles, los metales, las máquinas y las frutas de mesa, en las cuales, España, sin la guerra civil, ocuparia la mayor parte. En las esportaciones, el aumento ha sido en los tejidos de lana y seda, en los vinos, azúcares refinados, loza y cristal y en los artículos llamados de París.

El gobierno, al publicar estos estados, demuestra que Francia, así como Italia, Bélgica y Holanda, encuentra sus principales mercados en Europa, que figura en la esportacion por 2,680 millones, viniendo despues la América. En cambio, Inglaterra hace con el América y con Asia un comercio casi igual al de Europa, y aun en el Asia y la Oceanía va en notable aumento. El ministro francés observa que lo propio acontece á la Bélgica, á la Holanda y aun á la Italia, la cual, desde 1865 ha duplicado su comercio con Africa y América, y cree que Francia deberia hacer como Alemania creando escuelas especiales de jóvenes comerciantes destinados á ir al extranjero, y á los cuales debe la Alemania la estension ya de su comercio en América y Asia. Por supuesto, que, como sucede en España, el gobierno francés no encuentra mejor medio de resolver estas grandes cuestiones que constituir una comision.

Las noticias de Alemania son hoy contradictorias. Mientras un periódico inglés dice que existen intrigas por parte del partido feudal y aun de la corte para derribar al príncipe de Bismark y darle por sucesor al feld mariscal Manteuffeld, lo cual produciria en la política un cambio en sentido con-

servador y de conciliacion con los católicos, el telégrafo afirma que hay ya una mayoría segura en el Reichstag para votar el efectivo militar que desea el gobierno del Emperador Guillermo, sin mas diferencia que el de serlo por 7 años en lugar de 12 que pedia el gobierno, transaccion á que ha accedido el príncipe de Bismark.—Q.

Correo de ayer.

Madrid 17.

La Gaceta publica el siguiente extracto de los telegramas recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de anteayer, relativos á la insurreccion carlista:

«Provincias Vascongadas y Navarra.—El general en jefe del ejército del Norte, en telegramas fechados en el campamento de San Martin los dias 12, 13 y 14, recibidos ayer en este ministerio, participa que en aquella zona ha reinado un temporal cerrado en aguas y furiosos vientos, ocasionando á las tropas las molestias consiguientes.

El mismo general en jefe comunica con fecha 15, que el tiempo habia abonanzado algun tanto, cuya circunstancia aprovechaba para proseguir los trabajos y remediar los desperfectos.

Ayer continuaba interrumpida la línea telegráfica. Valencia.—El gobernador militar de Alicante participa que anteayer por la tarde fué cogido el cabeçilla Almarcha por los voluntarios de Abanilla.

Los demás despachos referentes á la insurreccion carlista carecen de interés.»

De este rudo é insistente temporal, que tanto embaraza las operaciones del ejército del Norte, dá noticias mas detalladas «El Imparcial»:

«Desde el dia 11 empezaron á molestar las aguas, y al siguiente estalló un furioso huracan acompañado de aguas torrenciales, que inundaron materialmente los valles, anegando las obras de defensa, arrastrando las tiendas, destruyendo en parte los emplazamientos de las baterías y hasta enterrando en el fango algunas de las piezas.

Al mismo tiempo el mar, furiosamente embravecido, impedia todo movimiento de buques, poniendo en grave riesgo á los pocos que por absoluta necesidad habian tenido que marchar de uno á otro punto de la costa.

El dia 13 amainó un tanto el temporal, cesó algo la lluvia, pero continuó nublado, amenazando reproducir las violencias del anterior, y en efecto; á la madrugada siguiente arreció el huracan, volvieron á caer las lluvias copiosamente y así continuó toda la noche con vientos durísimos que mantuvieron el mar en constante agitacion.

El dia quince volvió á mejorar el tiempo, y todo anunciaba que por ahora cesarian el huracan y las lluvias.

Como es consiguiente, nuestro campo ha sufrido las consecuencias de un deshecho temporal; pero los carlistas, infinitamente peor acondicionados que el ejército y sin elementos para reparar los daños causados por los vientos y las aguas, han sufrido considerablemente.

El puente de pontones tendido sobre la ria en las inmediaciones de Muzquiz, ha sido arrastrado gran trecho por la corriente; pero este desperfecto se consideraba de fácil y rápido remedio, y es seguro

que á estas horas estará reparado.

El general en jefe, solícito como siempre por el bienestar del soldado, había dispuesto que los relevos de las fuerzas de vanguardia se verificaran con frecuencia y rapidez, haciendo que las tropas relevadas se resguardaran en los caseríos y pueblecitos inmediatos y que se les diese á todos ración de aguardiente.

El día 13 hicieron los carlistas algun fuego de fusilería, que fué apagado bien pronto con algunos disparos hechos por nuestras baterías.

Los destrozos causados en el campamento se calcula que estarán reparados dentro de dos ó tres días á lo sumo, si, como se espera, el temporal no se reproduce.»

El huracan produjo algunas desgracias, contándose entre ellas la muerte de un sargento de carabineros y las heridas de dos oficiales y un soldado del mismo cuerpo, por efecto de haberse hundido la barraca en que se guarecían.

En estos últimos días se han presentado al general señor duque de la Torre, otros trece soldados y un oficial carlista, todos ellos pertenecientes á los batallones navarros, solicitando indulto.

El día 15 llegó á Santoña el señor marqués del Duero, logrando desembarcar en la plaza, á pesar del terrible temporal que reinaba y que hacia difícilísimo el acceso de la costa.

Dice también, con cierto misterio, la prensa de Madrid del viénes que el día anterior que habían recibido noticias oficiales del feliz arribo á un puerto del Cantábrico, de los ocho batallones que manda el general Echagüe. Pronto sabremos la dirección y objeto de este movimiento.

De donde tenemos hoy muy buenas noticias, es de Bilbao. Hé aquí lo que nos dice «El Imparcial.» «Ayer tuvimos ocasión de leer una importantísima carta de Bilbao del 6 del corriente, suscrita por persona autorizada, y cuyas noticias han venido á calmar por completo la ansiedad en que estaba la opinión pública sobre el estado de la capital de Vizcaya.

En dicha carta se asegura que en la ciudad sitiada hoy por los carlistas, y objeto constante de sus miras, se tienen todavía víveres sobrados para algun tiempo, esto sin que sea preciso reducir las raciones que hoy se dan.

Quedan por completo desvanecidos los temores que algunos desconfiados abrigaban estos días sobre la situación más ó menos apurada de la invicta Bilbao.»

Estas noticias llevarán la esperanza y la alegría á todos los buenos liberales. ¡Qué satisfacción para el ejército del Norte y para los valientes y sufridos bilbainos, la de abrazarse dentro de poco, anunciando con este abrazo el principio del fin del carlismo!

Dediquemos aun algunas líneas al buen golpe dado á la facción manchego-extremeña por el comandante Melquizo. Hé aquí los pormenores que dá «El Imparcial.»

«Un amigo nos escribe de Ciudad-Real elogiando la bizarría con que se portaron las tropas batiendo á la facción de Amador Villar, que se encaminaba á Piedrabuena, donde se hallaba la columna del señor Melquizo, con ánimo de sorprenderla y acuchillarla. La facción, formada en cuadro, quiso resistir al empuje de un escuadrón de lanceros y otro de húsares, pero estos arrollaron briosamente al enemigo, dejando el campo sembrado de cadáveres de facciosos. Entre los heridos prisioneros se encuentra un cura, un médico y un trompeta.»

Segun partes de los alcaldes de algunos pueblos de la provincia de Ciudad-Real, se han presentado á indulto hasta 47 individuos de los que formaban parte de la facción Villar, habiéndose apoderado del resto el desaliento mas completo.

Madrid 17 de abril.

Sigue la calma en las esferas políticas, estando convencido todo el mundo de que por ahora, y hasta que no se sepa el éxito de las operaciones activas, que de un momento á otro deben empezar en el Norte, las cosas continuarán como ahora, y que si acaso hay algun debate en el Consejo de ministros, será por los empleos que aun pueden darse.

En este punto llama la atención la conducta del señor Sagasta, que teniendo varios cargos diplomáticos de verdadera importancia vacantes, no cuida de proveerlos, á pesar de haber algunos conservadores que con gran beneplácito los aceptarían, y que los están pretendiendo.

Ciertamente, mientras el nuevo gobierno español no esté reconocido por las grandes potencias, ninguna falta hacen representantes de España en ellas, pero lo mismo sucedía al ministerio presidido por el señor Castelar, y sin embargo, España estaba representada en casi todas las capitales de Europa.

Esta conducta del ministro de Estado, que no es censurable, sino todo lo contrario, le ha procurado ya algunas enemistades entre las personas influyentes de la fracción conservadora, y cuando haya de modificarse el ministerio, de seguro se encontrarán conservadores muy dispuestos á sustituir al señor Sagasta.

Ya se sabe que los ocho batallones embarcados en Santander hace tres días, y por cuya suerte se han tenido grandes temores á causa del récio temporal que agitaba el Cantábrico, iban mandados por el general Echagüe y debían ser la primera división del tercer cuerpo de ejército. No se dice, sin embargo, el punto adonde se dirigían, pero algunos presúmen que se iba á intentar de nuevo la operación que, también por causa del temporal, no pudo realizar hace algun tiempo el general Loma con su división.

El temor de que los buques que conducían estos batallones no hubieran podido resistir el temporal, se explotó ayer en la Bolsa por los bajistas, quienes consiguieron un ligero descenso en los precios de los fondos. A las cinco de la tarde, segun dije á usted ayer, se sabía ya que los referidos batallones se encontraban de vuelta en el puerto de Santander.

Hoy se han repuesto los fondos, y en la Bolsa se aseguraba que entre los carlistas del Norte había graves cuestiones, nacidas principalmente de que los batallones navarros amenazaban marcharse á su provincia disgustados por la suerte de Olo y de Radica y por no parecerles bien los gefes que les habían sustituido.

Lo que, segun mis noticias, influye mas en el ánimo de los voluntarios carlistas para cansarse de la guerra, es la falta de material sanitario y lo mal cuidados que están los heridos y los enfermos. La mortandad en el campo de don Carlos es tan grande, que pueblos pequeños de las Provincias Vascongadas donde durante los siete años de la pasada guerra civil tan solo hubo cinco ó seis bajas, de vecinos que estaban en las filas del Pretendiente, llevan ya mas de quince, y de Estella se que ántes de las tres batallas del mes de marzo habían perdido cincuenta jóvenes. Verdad es que casi todos los hombres útiles de las cuatro provincias del Norte están, de grado ó por fuerza, sirviendo en las facciones.

Las rogativas por la paz que han celebrado en San Isidro las señoras de la Cruz Roja, han sido solemnísimas. El templo estaba repleto, y ha llamado la atención la asistencia de las primeras autoridades de esta capital. El orador fué el señor Carnascosa, que estuvo muy patético al hablar de los males de la guerra civil. El patriarca de las Indias,

que hace poco regresó á Madrid, y que parece muy satisfecho de la actual situación, dió la bendición en nombre del Papa.

Las señoras de la Cruz Roja siguen muy animadas en su obra caritativa. El juéves próximo darán las del distrito de Buenavista una corrida extraordinaria de toros á beneficio de los heridos.

El ayuntamiento de Madrid tiene grandes proyectos: parece olvidado el de hacer en el Retiro un paseo de carruajes, por estilo del «Bois de Boulogne,» idea que encontró gran oposición; pero ahora se trata de ensanchar el Prado, haciendo un paseo paralelo á este á la parte del Retiro, proyecto que se relaciona con otras grandes reformas en aquella parte de la puerta de Alcalá. Ha de costar su realización algunos millones, y en el mismo seno del ayuntamiento encuentra seria oposición.—P.

Hoy publica el periódico oficial la disposición que habíamos anunciado, y segun la cual, enterado el presidente del Poder ejecutivo de la república del telegrama que en 29 de marzo último dirigió el cónsul de España en Bayona al ministerio de Estado, y comunicado por este al de Marina, dando cuenta de la presentación en el campo carlista del capitán de navío D. Federico Aurich y Santa María, ha tenido á bien disponer que dicho señor sea dado de baja definitivamente en la Armada, que se cubra su vacante y se publique esta resolución, quedando no obstante sujeto el señor Aurich, si se presentase ó fuese habido, á la responsabilidad en que haya incurrido.

—Con la cláusula de «Oficial,» publica anoche «El Tiempo» la siguiente noticia.

«Se han dado las ordenes oportunas para que se verifique el cange de los prisioneros de guerra procedente de nuestro ejército y del campo carlista, los cuales deberán ser puestos en libertad el 20 del corriente.»

—Dicen algunos que todavía no está designada la persona que ha de mandar el cuarto cuerpo de ejército, mientras que otros aseguran que este mando será confiado al general Echagüe.

—«El Pueblo» y «La Prensa» sostienen que entre don Carlos y don Alfonso optan por don Carlos, y le prefieren al triunfo de la restauración.

En este camino los ha precedido el señor Aurich.

—Dice un periódico que el marqués del Duero ha pedido mil acémilas. Pasan bastante de esta cifra las pedidas y de trescientos los carros.

—La miseria y el hambre empieza á devorar las huestes carlistas, y si comprendieran esos voluntarios de don Carlos, que son todos forzosos, lo que de ellos se espera y á lo que se esponen depondrían las armas y pedirían perdon á Dios y á la España sensata del mal que están causando.

Una orden del campo enemigo dice que todo el carlista que se pase, mata á su padre, madre, ó muger (sic), ó lo que es lo mismo, no pudiéndosele fusilar á él, se fusila á sus parientes.

La receta es horrible.

Madrid 18 de abril.

En el Consejo de ministros celebrado ayer debieron quedar acordados algunos nombramientos y formadas varias de las propuestas de ascensos remitidas del Norte.

También, si la «Epoca,» está bien informada, debió ponerse sobre el tapete el proyecto de decreto llamando la reserva de los mozos de 19 años, pero con algunas reformas en lo relativo á exenciones.

—Segun se asegura á un colega por conducto digno, el Pretendiente ha mandado fusilar á dos jefes encargados del bloqueo de Bilbao.

—Parece seguro que un eminente republicano contestará en una serie de artículos al folleto en que el

señor Pi y Margall trata de justificar su conducta mientras fué presidente del Poder ejecutivo de la república.

—Entre los oficiales carlistas que se han presentado en el campamento liberal figuran, según leemos en el «Diario Español» un pariente del que fué ministro de la Guerra, señor Gonzalez Iscar.

—Se confirma plenamente que todas las fuerzas carlistas de Cataluña, Valencia y Aragón se reconcentran en Vizcaya, para resistir el próximo ataque que va á emprender el ejército liberal.

—Según «La Iberia» las tropas que guarnecen las orillas del Ebro son las que forman el cuarto cuerpo de ejército.

—Los trabajos para la formación del cuarto cuerpo de ejército están bastantes adelantados, contra la opinión de algunos colegas, que ponen en duda la creación del mismo.

—Hace constar la «Iberia» que en la acción de Piedrabuena, que dió por resultado la derrota de la facción Villar, se distinguieron notablemente los carabineros que formaban parte de la columna Melquizo, sobre todo las compañías cuarta y sexta del sétimo batallón, mandadas por los capitanes señores don José Sanchez Miró y don Francisco Fernandez Mobellan. Particularmente la última rechazó enérgicamente al enemigo, obligándole á retirarse hacia el lado donde oportunamente estaba colocada la caballería con la vanguardia de infantería, mandada por el teniente graduado don Antonio Pallas, y en la cual iban también 15 individuos de las dos referidas compañías de carabineros.

El cuerpo de carabineros está prestando grandes servicios al país.

—Dice las «Provincias» de Valencia:

«Todas las partidas que recorrian el Maestrazgo y las de esta provincia están operando, según dice un colega, un movimiento de concentración hacia la ciudad de Castellón, con objeto sin duda de atacarla.

Casi puede tenerse por seguro que don Alfonso de Borbon está ya en el Maestrazgo para ponerse al frente de las huestes carlistas.

El Gobierno y las autoridades superiores militares de este distrito conocen bien los planes de los carlistas, y sabrán destruirlos con el poder de las armas.»

LA GUERRA CIVIL.

Ayer nos ocupamos de los trabajos de defensa que están haciendo los carlistas en Vizcaya, y hoy debemos ocuparnos de los que han publicado todos los periódicos, que tratan ó han empezado á hacer en el Maestrazgo.

Como su objeto es apoderarse de Morella, ven imposible su conquista; no es fácil que cuenten con un descuido como el incalificable que se cometió en 1838, ni es fácil repetir un acto de tan temerario arrojo como el de don Pablo Alió, y las obras que parece han empezado ya á construir, son solo para estrechar mas el bloqueo con que procuran reducir á aquella plaza. No hay mas que examinar la posición de los puntos que se citan, y se comprende fácilmente. Cinc-Torres, San Cristóbal Mártir y Todolella, forman una recta frente á Morella. Cinc-Torres es una villa de 1,300 almas, asentada en la confluencia de siete ú ocho caminos vecinales, en cuya eminencia regando sus faldas los riachuelos ó arroyos que nacen en el monte Bobalar y van á unirse allí cerca con el Forcall ó Bergantes, que hay que atravesar para ir de Cinc-Torres á Morella por Milblares, y cuya distancia es de unas dos leguas.

Poco mas arriba de Cinc-Torres, á una media legua, y mas enfrente de Morella, está San Cristóbal Mártir; en buena altura y siguiendo el camino cercano al río, se va á la grande eminencia de la

Muela de Miró ó de la Garrumba, que domina á Morella, unida al Balcon de Morella, cuyo título demuestra la posición; hay por allí algunos pueblos no muy liberales; frente á la Muela y mas hacia la Mata está Sanañana, y en otra altura, cerca del Forcall, está Todolella, lugar de poco mas de 400 almas, y desde cuyas posiciones se domina el camino que de Tronchón va por la Mata y Forcall á Morella, siguiendo el curso que el río Bergantes traza.

—Estas fortificaciones no pueden ser mas que la guarida para replegarse en las retiradas á que les obliguen los guarnecedores de Morella en las frecuentes salidas que hacen; de ninguna manera de hostilidad contra la plaza, que puede estar tranquila respecto á tales fuertes, por respetables que fuesen.

Pero si no son, ni pueden ser puntos avanzados para el sitio, lo son para ir estrechando el asedio; y que esto es lo que se proponen lo demuestra lo que ya hemos visto publicado, respecto á la cortadura de las carreteras de Valencia y Aragón se dirigen á Morella, llenándolas de zanjas, publicando á la vez bandos en los pueblos para que nadie lleve comestibles. La plaza, sin embargo, está socorrida.

Pero no basta esto. Las inmediaciones de Morella son tanto ó mas muntuosas que las de Bilbao; publicadas están las operaciones de Orán en 1838 y su famosa retirada, y aun cuando ahora no tengan mucha importancia las obras que hacen los carlistas, pueden tenerla porque se la dá el terreno. Solo así se comprende que permanezca en Vistabella la junta carlista, que se ha formado en el Maestrazgo, y en una población de mas de 1,000 almas.

(De «El Imparcial» del 15.)

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Madrid 17 de abril.

Según noticias de mejor origen hasta el 24 ó 26 de este mes no empezarán con vigor las operaciones en el Norte.—Los carlistas de Cataluña han comenzado desde ayer á interceptar todas las cartas que no lleven el sello de franqueo creado por la junta carlista, y aun aquellas que llevando éste lleven á la vez el del gobierno de la República. Estos y otros excesos cometidos por los carlistas de Cataluña han obligado al Gobernador de Cataluña á ponerse en camino para Madrid en donde se le espera mañana. De ha autoridad viene resuelta á renunciar su cargo ó á que se facilite sin demora todos los medios necesarios para poner coto á semejantes atentados que están ocasionando en los pueblos de aquel principado los mas graves perjuicios.—Hoy es objeto de todas las conversaciones entre los hombres políticos la provocadora actitud de la Escuadra Austriaca ante la Plaza de Cartagena la cual ha causado indignación en todos los círculos sin distinción de colores, porque en ella se ha marcado desprecio á nuestra bandera. El Gobierno que se ocupa de ese asunto aunque de una manera oficiosa, se propone hacer algunas gestiones diplomáticas en defensa de la dignidad nacional.—En el campamento de Somorrostro se trabaja sin descanso en reparar las averías causadas por el temporal que afortunadamente ha cesado ya. En ambos campos se sienten los estragos causados por el tifus y la viruela.—En Santander se están hoy embarcando con toda actividad tropas y efectos de guerra con destino á Castro Urdiales.

Hoy han celebrado una larga conferencia con el Ministro de Hacienda los representantes de los Bancos de provincias que han protestado contra la creación del Banco Nacional. Estos, proyectan según se asegura la creación de cajas de crédito locales en las provincias para facilitar las transacciones.—Ayer

tarde llegaron al cuartel general de San Martín los generales Marqués del Duero, Echagüe y Martinez Campos, los cuales conferenciaron largamente con el Cefe del Estado y mañana tendrá lugar el gran Consejo de Generales, al cual asistirá el Sr. Topete que se ha embarcado esta mañana para Castro.—Calmada la tormenta que ha reinado durante tantos dias en la costa de Cantabria el vapor correo «Cuba» ha podido salir esta mañana de Santander para la Habana.—La Tesorería Central ha facilitado hoy 5 millones de reales para gastos de guerra.—Los Ministros se han reunido en Consejo á las cinco horas de esta tarde ocupándose como todos los dias de los asuntos de campaña y hacienda.—R.

Madrid 18 de abril.

Han empezado á llegar al campamento del Norte los nuevos refuerzos de tropas. Todas ellas poseídas del mayor entusiasmo arden en deseos de entrar en la lucha con los carlistas siendo general creencia del campamento que en los primeros dias del próximo mes de Mayo el ejército habrá entrado en Bilbao. La guarnición de esta Plaza, según las últimas noticias, se halla animada del mejor espíritu resistiendo el sitio en medio de las mayores privaciones y en la mas decidida actitud. Se asegura que la situación de aquella villa si bien es difícil, no es tan estremadamente apurada como en estos últimos dias se habia dicho, pues tienen víveres para mas de un mes y municiones de guerra mas por tiempo. Por los carlistas que se han presentado últimamente al ejército del Norte se sabe que en las filas de Abanto escasean los recursos haciendo grandes estragos el tifus y la viruela negra. Por el mismo conducto se sabe que los carlistas están decididos á hacer el último esfuerzo en la defensa de las posiciones que sostienen.—En los círculos financieros se atribuye el descenso de los valores públicos, á la constante venta de los valores puestos en garantía por distintos conceptos, pues llegando los vencimientos y no siendo posible al Tesoro público atender á mas obligaciones que á las de la guerra se ve precisado á autorizar á los prestamistas para la enagenación de las garantías.

Se acaba de expedir por el Gobierno al Capitan General de Cuba un telegrama mandando que éste disponga el embarque para la Península á todos los prisioneros carlistas que fueron deportados á aquella Isla con el fin de poder hacer el cange de los prisioneros de la actual campaña.—Hoy continuaban en el cuartel general de San Martín los generales Marqués del Duero, Laserna, Echagüe y Martinez Campos y se esperaba la llegada de Topete para celebrar junta de generales.—Hoy es dia de gran escasez de noticias pues ni aun los ministros han tenido Consejo por no tener asuntos del momento de que tratar.—R.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 22.—10.5 m.

Mahón 22.—4.15 t.

Un destacamento de Talavera batió varios grupos de carlistas en las inmediaciones de Manzanos causándoles muertos, heridos y prisioneros.

Los trabajos de baterías y trincheras continúan en el Norte.

Crónica Local.

A las once de la mañana de ayer llegó á esta el coche-correo, por vía de Ciudadela, portador de la correspondencia del Continente. De los periódicos recibidos extractamos las noticias que mas de interés puedan ser á nuestros lectores.

En uno de los periódicos recibidos por el correo de ayer leemos el siguiente suelto:

«El general Keller ha sido nombrado comandante general del campo de Gibraltar reemplazándole el general Morán en el gobierno militar de Menorca y castillo de Mahon.»

A ser cierta la noticia, no dudamos será sentida la marcha del señor Keller actual gobernador militar de esta plaza de todas las personas sensatas y amantes del orden de quienes se había hecho captar las simpatías, durante el tiempo que viene desempeñando el citado mando en esta isla.

En la noche del diez del corriente salieron para el Norte varios de nuestros paisanos que sirven en nuestro ejército pertenecientes á la última reserva y á quienes deseamos no sufran el menor percance.

La Sociedad Filarmónica, tiene hoy su acostumbrada reunion á las ocho y media de la noche. Segun hemos oido la segunda y próxima reunion promete ser tanto mas amena como la primera si se atiende á las piezas que se están ensayando, que creemos deben ser las que deben servir de programa el día de la reunion.

Sinfonía dedicada á la Sociedad por don Jaime Calafat, ejecutada por la orquesta.

Coro y Aria de bajo de la ópera «Lucia» del maestro Donizetti, cantado por varios señores socios aficionados, acompañándoles la orquesta.

Scena Pregliera y Romanza del acto tercero de la ópera «Un Ballo in Maschera» del maestro Verdi, ejecutada por la orquesta.

Aria bufa, del maestro Donizetti titulada «Viva el Matrimonio» cantada por un señor socio aficionado acompañándole la orquesta.

Aria de bajo de la ópera «Nabuco» del maestro Verdi titulada «Muta di Portici.» Pieza concertante para piano y violin, ejecutada por los señores Juanico y Taltavull.

Con motivo de la nueva plantilla establecida en el ramo de Sanidad de este puerto, han sido nombrados marineros de la falúa de aquel ramo Francisco Cachot y Francisco León personas que ya desempeñaban dichas plazas cuando fueron suprimidas.

Segun leemos en «El Imparcial» se ha destinado una coleccion de libros á la escuela que dirige en Alayor don Luis Servera y Jaume.

La «Gaceta» del 19 publica un decreto en el que dispone que desde el primer sorteo de Mayo se suprima en los billetes de la lotería el sello de guerra.

De la «Revista Quincenal de Renter y Comp.»

Habana, Marzo 30 de 1874.

Desgraciadamente nuestros vaticinios se están realizando. La situacion económica ha ido empeorando rápidamente de día en día durante esta quincena conforme lo indican los elevados tipos á que cierran los cambios y el oro. Los Bancos han cerrado sus descuentos y esto nos ha obligado á sus-

pendar las ventas á plazo interinamente, y solo descontando el comprador mientras daren estas anormales circunstancias de verdadero pánico por que atravesamos. El Vapor Correo ha conducido 240 cajas y casi en su totalidad queda existente en primeras manos, así es que no podemos cotizar precios.

Así como hasta ahora hemos encajado á los fabricantes «prudencia y cordura» hoy creemos llegado el caso de aconsejarles «suspendan sus remesas hasta nuevo aviso» que les comunicaremos tan luego se normalice el estado violento del mercado, que hoy atravesamos.

Hay gran existencia de calzado en primeras manos y de seguir aumentando y faltando las ventas serian seguras pérdidas de consideracion para los remitentes, si continuaran de momento sus remesas. En su consecuencia el 24 del corriente telegrafiamos á la «Union Industrial» de Palma lo siguiente:

«Agentes de ese Centro Industrial aconsejan suspension remesas hasta nuevo aviso.—Londres 160 por 100 premio, alza.»

El día 27 tambien telegrafiamos á nuestro Representante en la Plaza de Barcelona, don Antonio Renter, lo siguiente:

«Baleares, suspendan remesas, Lóndres 170 por 100 premio.»

Durante la quincena los cambios han fluctuado Lóndres de 142 á 173 por 100 y el oro de 124 á 153 por 100 y cierra

CAMBIOS.

Sobre Londres 60 días 147 á 148 p.00

Sobre Barcelona 60 » 160 á 163 p.00

Sobre Barcelona 10 » 148 á 150 p.00

Oro Español » 140 á 142 p.00

DESCUENTO MERCANTIL

12 á 13 p.00 anual.

Parte comercial.

Barcelona.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona en 16 de Abril de 1874.

EFFECTOS PÚBLICOS

Títulos al portador del 3 p. 100 consolidado	Queda	
	DINERO.	PAPEL
interior.	14.15	14.25
id. id. id. exterior, emision 1867, 69 y 71.	17.60	17.75
upon 3 p. 00 int. y subvenc. venc.	49.75	50.25
id. exterior.	52.00	53.00
id. Bonos.	67.50	68.50

CAMBIOS.

	Dinero.	Papel.
Lóndres 90 días fecha	49.80	
París 8 » vista		5.16
Burdeos » »		5.16

Bolsin del día 17.

El 3 p.00 consolidado quedó á las 12 de la mañana á 14.15 dinero y 14.17 1/2 papel.

Diario de Barcelona

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Jorge mártir.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra señora de los Dolores en Santa Maria.

En la iglesia de S. José continúa el devoto y solemne octavario en honor del Buen Pastor con sermón por D. Jaime Tujo, pbro.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

LUNA.—Sale á las 10 h. 2 m. de la M.—Pónese á las 4 h. 11 m. de la N.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Mes de Enero 1874.

Días.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max.	Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluvímetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuerza sobre la fuerza en kil. cuadrados en kil.
11	763.8	14.5	8.5	99		5	NE. flojo	0.2
12	763.5	13.8	9.8	94		4	S calma	1.

Anuncios.

Sociedad Filarmónica.

Hoy juéves tendrá lugar á las 8 y media de la noche el ensayo semanal acostumbrado en el Teatro.—P. Papelcudi, Srio.

Mozo de café.

En esta imprenta informarán de quien necesita uno.

Para vender.

Lo está la balandra de esta matrícula VIRGEN DEL CÁRMEN.

Para su ajuste dirigirse Plaza de la Pescadería número 24.

Lo está una estancia situada en Biniati del distrito de San Luis de cabida de 14 cuarteras con casa, molino, pozo, pajar era boyera. Para su ajuste dirigirse calle las Moreras número 49.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.



Despues de haber trabajado en las principales capitales de Francia y de España, trae un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Francia y de Inglaterra. Consumado en el conocimiento del mecanismo de la boca, y poseyendo cuantos procedimientos tiene la ciencia á que se ha dedicado, construye y coloca sin dolor toda clase de piezas artificiales, masticadoras incorruptibles; dentaduras que no se distinguen de las naturales, cuyos maravillosos efectos le han valido el crédito que ha gozado entre el público de varias capitales. Todas estas clases de piezas se trabajarán sobre oro y Cautchuc. Serán construidas por medio de una máquina al vapor.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural, y esta limpieza es un extremo útil, porque todas aquellas personas que tomen por costumbre el limpiarse la dentadura aun cuando solo sea una vez al año, estará libre de todo mal olor, y escorbuto y de otro cualquiera mal efecto de la boca. Igualmente hace desaparecer de la dentadura el sarro que se forma en la misma y carece las encías hasta que el diente cae. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, sin causar daño ni dolor alguno, asegurando su conservacion; pues son unas pastas de nueva invencion las que usa dicho señor, que impide que las caries no pasen mas adelante. Endereza los dientes, á los niños de corta edad. Los padres ó encargados de los niños deben tener especial cuidado de hacer mirar la dentadura de estos especialmente cuando se encuentran en la edad de 5 á 13 años; pues que los dientes de reemplazo suelen salir imperfectos si no se tiene cuidado de extraer las raices de las primeras.

Estrae muelas, dientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor. Tambien posee un elixir odontológico para limpiar y conservar la dentadura, y pasa á domicilio para hacer toda clase de operaciones.

Vive en la Plaza de Espartero núm 16, frente la iglesia del Cármen.